Article 21 du Règlement

• (1410)

[Traduction]

L'AGRICULTURE

LE COMTÉ D'ESSEX EN ONTARIO—LES CONSÉQUENCES DE LA SÉCHERESSE

M. Steven W. Langdon (Essex—Windsor): En fin de semaine, monsieur le Président, j'ai visité les régions du comté d'Essex victimes de la sécheresse et j'ai constaté que les terres agricoles sont dévastées comme jamais auparavant: la production normale est réduite de 40 p. 100 dans les régions moins durement éprouvées et jusqu'à 85 p. 100 dans les autres cas. J'ai vu des semences de maïs complètement détruites par la sécheresse.

J'ai vu toutes sortes de récoltes dans des conditions telles qu'il faut absolument contrer les effets de la sécheresse dans le comté d'Essex, comme il faut le faire dans l'ouest du Canada. Il importe d'agir rapidement de façon que les agriculteurs puissent prendre des décisions et planifier l'avenir.

[Français]

LES PARTIS POLITIQUES

LE SUPPOSÉ MARIAGE LIBÉRAL-SOCIALISTE

M. Gabriel Fontaine (Lévis): Monsieur le Président, ayant été quelques jours absent de la Chambre des communes, j'ai constaté à mon retour ce matin une déclaration formelle et officielle de concubinage entre les socialistes et les libéraux. Il y a longtemps que les deux chefs se faisaient de compromettants clins d'oeil, mais ce n'était pas officiel. Les tourterelles socialistes et libérales ont signé le 15 août 1988 leur contrat de mariage. Mariage d'amour! Mariage d'intérêt!

Je souhaite à ce nouveau couple, à cet embryon de famille socialiste-libérale le moins d'enfants possible et je leur souhaite des noces d'or dans l'Opposition, avec plaisir.

[Traduction]

L'ENVIRONNEMENT

LA DEMANDE D'AIDE PAR L'INVENTEUR D'UNE FORMULE POUVANT PROTÉGER LES ÉRABLES À SUCRE

M. Don Boudria (Glengarry—Prescott—Russell): Monsieur le Président, au cours du week-end, les Canadiens ont écouté le premier ministre qui disait s'intéresser à l'environnement. Je connais un inventeur du nom de Bill Haines, à Vankleek Hill dans ma circonscription, en Ontario. Il y a onze ans, il a mis au point une formule qui pourrait sauver les érables à sucre. Il y a trois ou quatre ans, il a demandé au gouvernement fédéral de l'aider à mettre au point ce nouveau produit à base de silice qui protégerait nos forêts.

A sa grande déception, et malgré les démarches que le député de Parry Sound-Muskoka (M. Darling) et moi-même

avons faites, M. Haines n'a pu obtenir aucune aide du gouvernement fédéral pour financer le projet en question. Je demande donc instamment au gouvernement d'écouter les conseils pertinents que le député de Parry-Sound—Muskoka et moi-même lui avons donnés et d'accorder de l'aide à ce projet qui pourrait faire beaucoup pour atténuer les dommages que les pluies acides causent à nos érablières.

L'INDUSTRIE

LE REDRESSEMENT DE L'INDUSTRIE PÉTROCHIMIQUE

M. Sid Fraleigh (Lambton—Middlesex): Monsieur le Président, ma circonscription est fortement tributaire de l'industrie pétrochimique. Malheureusement, alors que le reste de la province prospérait, le comté de Lambton et la région de Sarnia connaissaient des taux de chômage élevés et un déclin économique.

L'industrie s'est finalement remise des effets désastreux du Programme énergétique national. Jamais programme n'a été aussi mal conçu. Il a ravagé toute l'industrie: le secteur primaire dans l'Ouest, les raffineries et l'industrie pétrochimique dans l'Est.

J'ai de bonnes nouvelles. L'industrie se relève enfin, soutenue non seulement par l'abolition du Programme énergétique national mais aussi par les très favorables retombées de l'accord de libre-échange.

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

LA TCHÉCHOSLOVAQUIE ET LA POLOGNE—LA LUTTE POUR LA LIBERTÉ

L'hon. Edward Broadbent (Oshawa): Il y a eu 20 ans le 20 août, monsieur le Président, les chars d'assault de l'Union Soviétique et d'autres pays membres du Pacte de Varsovie envahissaient le territoire de la Tchéchoslovaquie pour écraser l'une des tentatives les plus courageuses et les plus résolues pour instaurer la liberté authentique dont ce siècle ait été témoin. A l'heure actuelle, en Tchéchoslovaquie, de courageux défenseurs des libertés civiles luttent pour faire reconnaître dans ce pays les mêmes droits fondamentaux de la personne que nous prenons pour acquis au Canada, des droits civils, le droit pour les travailleurs de se grouper en syndicats et le droit de participer à la vie en société d'une façon qui soit entière et humaine.

Sous un régime communiste, le pays voisin, la Pologne, a participé aux côtés d'autres pays membres du Pacte de Varsovie à l'invasion de la Tchéchoslovaquie en 1968. Dans ce pays, à l'heure actuelle, des hommes et des femmes s'efforcent par des moyens démocratiques d'y former un syndicat de travailleurs libre.